
「心あらたに三学期！」 

新年明けましておめでとうございます。初夢は見ましたか？本当にその通りになる(正夢)と言われた

りもします。今年はこんな年にしよう、あんな年にしよう、と希望で胸が膨らんでいると思います。夢が叶

うように、一生懸命頑張りましょう。 

学校はいよいよ 3 学期を迎えました。他の学期に比べ授業日数が少ないのですが、学年の締めく

くりとなる重要な学期です。特に 3 年生にとっては、最後の高校生活になります。一般入試も始ま

ります。落ち着かない日々が続く人もいるでしょうが、必要以上に神経質にならずに過ごしましょう。また、

大変寒い季節です。風邪に注意し、元気に過ごしましょう。ひとりでも多くの人が合格することを、心より

お祈りしております。 

 現役生はまだまだ伸びる！ 負けるな！ 必勝！ 全員で合格しよう！  

1・2年生にとっても、学年最後の学期になります。気持ちを引き締めて悔いのないように一日一日を大

切に過ごしましょう。進路指導部も君たちの進路実現に向けて尽力します。本年も頑張っていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1・2年生 1月 進研模試 ・・・・・模試を機に今の自分を step up させよう！ 

模試概要 

2年生      1年生 

国語    ２００点  ９０分     国語  １００点   ８０分 

数学    ２００点 １２０分     数学  １００点  １００分 

英語    ２００点  ９０分     英語  １００点   ８０分 

地歴・公民  各１００点 各6０分  
理科   各１００点 各6０分 

  進路通信 №9 

…第1部… 

平成30年1月 

○ 赤穂高校 ○ 

進路指導部 

センター試験の１年前にあたる模擬試験！特に 2年生は 5教科での模試となる。 

 今回の模試の位置づけは次のようなところ、各自でしっかり意識して臨んでもらたいたい。 
 

弱点確認、総復習・・・今までの学習を振り返り、補強すべき事項、正解できなかった分野を確認する！ 

進路設定・・・志望校を考える絶好のチャンス！今の希望で後悔しないか、もう一度進路を考えよう。 

目標、計画づくり・・・新学期のスタートに向け、春休みに取り組む学習を具体的に設定しよう！ 

模試までにやっておきたいこと 

・11月模試の見直し 

・目標設定(得点、順位、偏差値) 

・志望校の設定(2年生) 

■目標設定の目安 

大学のレベル 東京大・京都大レベル 難関国公立大レベル 国公立大レベル 

全国順位（国数英総合） 3,000～4,000番以内 20,000番以内 120,000番以内 

全国偏差値（国数英総合） 76程度 68程度 56程度 

得点（国数英300点満点） 約225点 約195点 約135点 

得点（１教科100点満点） 約75点 約65点 約45点 

 

夢は叶う！ 
2018 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 体調が良い時にインフルエンザの予防接種を受けておこう。 

● 3年生は、2月から自由登校になりますが、進路について相談があるときは、遠慮

せず進路指導室に来てください。また、不必要になった入試問題や赤本など、後輩の

ために寄付してもらえればありがたいです。進路閲覧室は昼休み、放課後に利用でき

ます。1，2年生も大いに活用しよう。 

● 合格・不合格にかかわらず、受験結果はクラス担任に必ず報告してください。 

● 3年生には最後の進路通信となります。ありがとうございました。 

 

 

 

 

1(月) 元日 

4(木) 図書室開放 (3年生) 

5(金) 図書室開放(3年生) 

8(月) 成人の日 

9(火)  大掃除、始業式、クラス役員選出 

 ２年生荷物送り(7：00～8：00) 

10(水) 1・2年生課題考査 

11(木) 2年生課題考査 

12(金) 3年生午前中授業(～30日) 

 センター試験直前指導(4限) 

 2年生修学旅行結団式(4限) 

13(土) センター試験 

 2年生修学旅行(～16日) 

14(日) センター試験 

15(月) センター試験自己採点(2～４限) 

 

 

 

 

 

 キャンパスカウンセリング 

17(水)  2年生振替休日 

 

 

 

 

 

18(木) 2年生振替休日  

19(金) 第8回進路指導委員会 

 

 

 

 

 2年生進研模試 

20(土)  1・2年生進研模試 

 ３年三者面談 

21(日)  ３年三者面談 

 英検 

22(月)  国公立大出願 

 キャンパスカウンセリング 

23(火) 2年生類型生徒対象出張講義 

24(水) 各種委員会 

 救急法講習会(保健委員)15:20～ 

被服室 

25(木) 2年人権手話(7限)体育館 

29(月)  キャンパスカウンセリング 

 公開授業週間(～2/5) 

31(水) 3年生学年集会、大掃除 

 就職内定者諸注意 

1月の行事 

せ

る 

お 知

る 

ら

る 

自己採点の結果をベネッセなどに送付し、各

自の状況を分析してもらいます。また、新聞

紙上などで、問題、解答も公表されますので、

1・2年生もぜひチャレンジしてみましょう。 

ベネッセなどから送られてきた資料をも

とに国公立大学出願の検討をします。こ

の後、面談等をした上で出願します。 

 希
望 

 ○ 

 月 

 ○ 

 日 

（ ） 
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３年生の皆さんへ ～センター試験近づく～   

思うように成績が伸びなくても、残りの日々で点数を伸ばした人も多くいます。不安なのはあなただけではあり

ません。できる最大限のことをしましょう。一日一日を大切に学習を積み重ねよう。 

・ 高校生活を大切に      授業は真剣に！何度も受験生を指導している教師を信じよう。  

・ 受験科目を減らさない    苦手科目があっても、まだ伸びる。受験科目が少ない大学は、倍率が高くなる！  

・ 体調の管理、生活習慣の維持 受験は朝型の人が有利です。朝型の規則正しい生活は健康にも良いです。  

・ 不安なことは言葉にしてみる くじけそうなとき、言葉にだしてみることで心の整理ができます。 

・ 倍率を意識しすぎない    どのような倍率でも必ず合否がある。受験者の中でどの位置かで合否が決まる。 

  進路通信 №9 

…第2部… 

英語が苦手な人は・・・ 
地道に英文和訳を続けていくことが大切だと思います。自分の壁を見つけやすいです。 

「単語の意味が分からなくて訳せない」＝単語力が足りない 

「単語の意味は分かるのに訳せない」＝文法や熟語の知識が足りない   など・・・。 

重要例文集などで、１日に５文ずつぐらい辞書を片手に頑張って訳していきましょう。どうしても訳せなければ正解

を見て、どんな文法が使われているかを確認するという方法でも構いません。そこで、足りなかった知識を補いまし

ょう。さらに、訳した後の「音読」も大切。 

本当に苦手な人には、穴埋め問題や並べ替え問題をひたすら解くよりも有効な勉強法です。 

 

冬からの数学 
1年生は数学Ⅰが終わると、数学Ⅱを、2年生理系は数学Ⅱが終了すると数学Ⅲを学習することになる・・この数

学Ⅱ数学Ⅲは結構大変。扱う内容も多種多様で、計算量、公式も多い。いままで以上に数学の学習時間を確保する

ことが大切で、数Ⅰなどの復習する時間がとれなくなる。  

そこで、今の時期から、数学ⅠＡⅡＢの復習を始めておくこと。ⅠＡⅡＢの中より最も苦手としている単元を集中的

に復習することが重要になってくる。今のうちにしっかりと解法パターンを理解し、基礎～標準レベルの問題は何も

見ずに解けるようにしておきたい。また、記述形式の問題に慣れるには、答案の書き方に留意が必要だ。普段から

問題集の解説書をしっかりと見て、それに似せた解答の書き方をしてみてほしい。 

センター現代文 選択肢の重要性 
現代文は、本文を読んでしっかり内容を把握し、次に設問を読んで把握し、最後に選択肢をそれぞれ

比較吟味し本文内容と照らし合わせて正解を出す科目。 でも、「選択肢だけ見て解く方法」というのが、

価値がないのかというと、そうでもない。 

 点数の悪い生徒は、設問に対するだいたいの正解内容はわかっている。正解の書かれている本文部分

も把握し、その本文の内容もある程度は理解できている。それでも、正解にたどり着けない。・・・現代文の

点数の悪い生徒の大半は、選択肢へのアプローチが悪い。 

 センター試験は本文内容がわかっていても、正解を単純に選べられるようには作られていない。まわりく

どい言い方をしたり、紛らわしい選択肢を混ぜたり、論理を逆にしたりする。選択肢のアプローチをしっか

りしていないと、本文内容が理解できていても、点数が取れない。 

設問の意図を読み取り、内容を比較検討して吟味することが大切。選択肢へのアプローチが格段に上

達し、点数が上がるきっかけとなるので練習しておく。 

http://www.5kaku.net/?p=5551
http://www.5kaku.net/?p=7056
http://www.5kaku.net/?p=6963


1122 月月ままででのの合合格格先先  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月21日 現在 

 

 

 四年制大学  

京都教育大学 岡山大  兵庫県立大 公立鳥取環境大  

びわこ成蹊大 京都外大  京都産業大 京都橘大  佛教大  

立命館大  龍谷大  追手門学院大 大阪音大  大阪経大   

大阪芸大  大阪工大  大阪産大  大阪体育大 関西大   

近畿大  四天王寺大 阪南大  関西学院大 甲南大   

甲南女子大 神戸学院大 神戸芸術工科大 神戸国際大 神戸女学院大  

神戸女子大 神戸松蔭女子大 神戸親和女子大 姫路獨協大 兵庫大   

武庫川女子大 関西福祉大 姫路大  神戸常盤大 川崎医療福祉大  

くらしき作陽大 清心女子大 環太平洋大 福山大 

 短期大学  

島根県大短大部 倉敷市立短  

関西外大短大部 神戸女短  神戸常盤大短大 兵庫大短大部 武庫川女大短大 

 専門学校    

神戸総合医療専 兵庫県立総合衛 日本工学院専門 兵庫歯科衛生士 姫路医療附看護  

神戸製菓専門学校 辻調理師専門学校 日本栄養専門学校 姫路歯科衛生専 岡山医療福祉専  

ソワニエ看護専門 玉野総合医療専 姫路医療専門 神戸元町こども専 姫路福祉保育  

ハーベスト医福専 はくほう会医療専 新潟国際自動車 神戸電子専門学校 姫情システム専  

大阪ECO動物海専 Ｅ㏄アート美容 大阪ビューティー 京都美容専門学校 神戸ベルェベル専  

東京総合美容 姫路理容美容専 大原簿記情報法律 大阪ｳｴﾃﾞｨﾝ観光 大阪ウェ＆ブラ専  

神戸ファッショ専 東京ブライダル専 大阪ブライダル専 ESP ｴﾝﾀｰﾃﾒ大阪 大阪アミュメデ専  

淡海書道文化専 放送芸術学院専 

 就職    

正同化学  アース製薬 ジオマテック 太陽鉱工  タテホ化学  

日本梱包運輸 兵庫西農業協同組 ゴダイ  カンペ  空港保安センター  

主婦の店  赤穂化成  秋田歯科  旬彩や一創 

合格はゴールではない！ 失敗しても成功しても次がある。 これからが勝負だ！ 



１１月２１日実施 ２年生 大学出張講義 アンケート結果より 

「社会的スキルを知れば人間関係がうまくいく」  

私は仲良くなってくると結構しゃべるけど、最初に話しかけるのはすごく苦手でした。でも、今日の講義

を聞いて、表情を豊かにして、相手の意見も尊重しつつ自分の意見も主張すること、ネガティブな感情はな

るべく抑えてポジティブな感情をよく出すことなどが大事とわかりました。今日の話はとてもためになった

ので、これからの生活に生かしていきたいと思いました。 

 キャラクターで人間性を比較していて違いがわかりやすく、おもしろかったです。生まれ持ってなのかな

と思っていたのが実は経験があったものと、改めて知ることができました。相手に伝えることは、大事なこ

とで難しいことだと思うけど、それと一緒に聞くこと、そして理解することなどバランスよく持つことが大

事だと思いました。 

 

「ビジネスとは？面白く学ぶために｣ 

経営学と経済学は何か違いはあるだろうと思っていたけど何が違うかは分かっていませんでした。でも、

今日の講義でその明確な違いを知ることができて、進路決定の上ですごく参考になりました。また、ブラン

ドが売り上げを安定させるにはどうすべきかや、新商品の発売、ヒット商品のメリット、デメリットなど様々

な企業の仕組みを知ることができてすごく面白かったです。 

 

「21世紀型学力養成の教育～学び方を学ばせる～」 

先生は、知識を教えているのではなく、将来社会に出てから物事を自分で考えたりする力を育成したり、

役に立つような人間性も学ばせているんだとわかりました。考えることは本当に大切で、方法を作るのがこ

れから大切なんだとわかりました。とても面白い先生だったし、私も講師の先生のようにハキハキして、明

るく元気な先生になりたいと思いました。 

 

「体験しよう！作業療法の世界」 

私は理学療法士の方が興味あったけど、作業療法士の仕事もとても大切だとわかりました。いまの現状で

は作業療法士の数が足りないことが分かりました。理学療法士、作業療法士、言語聴覚士の連携でリハビリ

しているんだと思いました。作業療法で使う道具の使い道を考えるのはとても難しかったです。作業療法士

の仕事を改めて知ることができてとてもよかったし、楽しかったです。 

 

「スポーツ栄養学入門」 

私はあまり栄養に興味なかったけど、今日少し勉強しただけですごく楽しく感じました。トレーナーとかそ

っちの方に興味があって選手を支えるのはトレーナーだと思っていたけど栄養士も選手を支える大事な役割

があるんだとわかりました。スポーツをするにも健康に過ごすにも栄養の整った食事をすることが大切だと

あらためて理解しました。 

 

兵庫県立大学 小久保 吉裕 様 より質問の回答がありました。 

質問 １．人間と他の動物では見える色の範囲は違うのですか。２．前、体育のときに、空から見ていな

いけど虹が太陽の周りに輪を作っていました。どうして輪に見えたんですか。 

  

回答 １．違うようですね。一般に、動物の方が範囲が狭いようで、例えば牛は赤色を認識できないので、

闘牛士の布が赤いのは見ている人間を興奮させるためだとか、蛾は見える光の波長が短い方にずれているの

で、蛍光灯から発生する紫外線に寄ってくるが、LED照明は紫外線が出ていないので虫が寄ってこないとか。 

２．文章から判断しますとこれは虹ではないですね。おそらく幻日を見たのだと思います。虹ならば太陽

と反対側に出ますし、地上からは半円にしか見えないはずです。幻日については例えば、 

http://www.sci-museum.kita.osaka.jp/~nozo/sora/parhelion.html 

のページが参考になると思います。虹よりも珍しい現象なので、貴重な体験をしたと思います。 

http://www.sci-museum.kita.osaka.jp/~nozo/sora/parhelion.html


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大阪工業大学 井上 明 様  

非常に熱心に聞いてもらい授業がやりやすかったです。 

近畿大学  谷本 道哉 様  

メモをとるなどとてもよかったと思います。 

神戸学院大学 毛 新華 様  

ずいぶん聞きいってくれました。熱心さに感動しました。学生に「このような講座を自分の人生、

進路を一考する材料にして下さい」とお伝えください。 

京都産業大学 関 光世 様  

とても楽しんでくれたようでよかったです。 

福知山公立大学   中尾 誠二 様   

民泊の話をしたので、来年3月に宮古島へ修学旅行で行った後の反応が知りたい。 

甲南大学  渡邉 和俊 様  

熱心に聞いてもらえました。よかったと思います。 

関西福祉大学    金沢 緑 様  

2 回目の授業に集まった学生に質問しましたが反応は少なかったです。1 回目の学生はどんどん

意見や質問が出ましたのでそのギャップが面白かったです。 

神戸女子大学 清水 典子 様 

 しっかり話を聞いて下さいました。 

川崎医療福祉大学  石井 陽子 様 

ご担当の先生に丁寧に対応していただきました。頑張って真剣に聞いてくれました。 

姫路獨協大学    野中 信之 様 

 授業に熱心に耳を傾けて下さり、要所はメモをとっておられました。熱心な生徒さん方で将来の

ご活躍を祈っております。ありがとうございました。 

姫路獨協大学    仁田 静香 様 

 こちらが話すだけではしんどい様子もあったが、物を触って体験があると意見も出て良かった。

質問があって良かったが十分に返答できたか不安です。 

環太平洋大学    保科 圭汰 様 

 様々な情報を伝えましたが、必要なことはメモをとったり、問いかけも答えてくれ熱心でした。 

神戸芸術工科大学 戸矢崎 満雄 様 

 静かによく受けていた。 

関西福祉大学 平林 恵美 様 

 皆よく話を聞いてくれていました。少し学生さんが寒そうでした。 

兵庫大学短期大学部 崎元 りずみ 様 

 活動（歌、楽器）が多かったので、生徒も楽しそうで笑顔が見られてよかった。 

日本調理製菓専門学校 山﨑 みゆき 様 

とても皆さん一生懸命聞いていただいてとても授業しやすかったです。ありがとうございました。 


